

AUTOR: E.019

Gerty Theresa Cori

¿Cómo se viven los derechos en un ambiente educativo?

En los últimos días, el tema de los derechos ha sido uno de los más hablados, pero muchas veces no distinguimos cuáles derechos, son los que tenemos en un ambiente educativo y muchos nos hemos hecho esta pregunta, ¿qué derechos tenemos como estudiantes? Y es una incógnita muy interesante, ya que, si no sabemos qué derechos tenemos, muchas veces no los ponemos en práctica y después nos podemos a pensar cómo lo vivimos, es algo un poco más complicado, así que analizaremos estos puntos muy importantes.

En primer lugar todos sabemos que toda persona tiene derecho a la educación. Los objetivos de la educación incluyen el pleno desarrollo y la dignidad de cada persona, la capacidad de participar de manera efectiva en la sociedad y el fortalecimiento del respeto a los derechos humanos la educación es algo esencial para todo ser humano y dentro de este derecho, al momento de ser un estudiante se desglosan otros derechos, que se van desarrollando durante la educación como son los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales, son unos de los derechos más importantes que son puestos en práctica durante una vida estudiantil y muchas veces nosotros como estudiantes no nos damos cuenta, de que lo estamos poniendo en práctica.

Pero ¿qué son estos derechos? Los derechos económicos, sociales y culturales son aquellos derechos humanos que posibilitan a la persona y a su familia gozar de un nivel de vida adecuado.

Dentro del ambiente educativo, donde me he desarrollado en estos últimos tiempos, en la cuestión de derechos económicos, se obtiene gracias a la diversidad es posibilidades de obtener alguna beca gracias al esfuerzo de los estudiantes, es una forma en la cual considero que se abarca el tema del derecho económico y al mismo tiempo sociales y

culturales, ya que esto, nos ayuda a poder gozar una mejor estabilidad, obviamente hablando de las becas se enfoca más en el derecho económico estudiantil.

En los derechos sociales, qué son los derechos que defienden la importancia de la integración personal a través de objetivos importantes, esto nos ayuda en el caso del derecho que nosotros tenemos a la educación, que se nos da a través de los diferentes proyectos tanto sociales, como el mismo programa educativo que se nos ofrece.

Hablando un poco del derecho cultural, los derechos culturales son derechos humanos que hacen referencia a la diversidad cultural y el derecho de las personas a participar de la cultura. En este caso, lo abarcamos en todo lo que son las cuestiones de actividades culturales, como la semana cultural, en la cual nos desarrollamos de una manera diferente, en los diferentes talleres que se ponen en práctica, al mismo tiempo dando acceso a las instalaciones que se nos proporcionan y a las múltiples actividades físicas que se proporcionan a lo largo de nuestra trayectoria educativa.

En seguida está el derecho ambiental, pertenece a la rama del derecho social y es un sistema de normas jurídicas que regulan las relaciones de las personas con la naturaleza, con el propósito de preservar y proteger el medio ambiente en su afán de dejarlo libre de contaminación, o mejorarlo en caso de estar afectado, en estos derechos abarcamos lo que es el derecho a un adecuado sistema de salud, el agua que se nos proporciona y recursos naturales todo esto se abarca por medio del sistema de seguro que tiene la institución, también la escuela cuenta con diferentes lugares ambientales, tienen los recursos naturales, también cuentan con instalaciones con agua y con cuestiones básicas, dentro de este derecho, también lo desarrollamos con los múltiples proyectos ambientales, que la institución pone a nuestra disposición.

Considero que todos estos derechos son fundamentales para la vida de un estudiante, ya que cada uno complementa de una forma extraordinaria al estudiante, muchas veces pensamos que estas cosas son irrelevantes, pero realmente se necesitan y muchas veces no nos damos cuenta, que cada derecho tiene cierta importancia, muchas veces

pensamos que unas tienen más importancia que otra, pues sí pero sin una las otras no pueden complementarse, ya que van de la mano.

También, considero que es importante, que cada escuela así como cada institución educativa y que cada estudiante apoye mucho lo que es el desarrollo de estos derechos que nosotros tenemos, que nosotros ya sabiendo de ellos y en qué consiste cada uno de estos derechos, los pongamos en práctica para poder llegar a un mejor desarrollo estudiantil, ya que todo estos derechos nos ayudan a formarnos como personas de una u otra manera.

Algo importante que tenemos que analizar en todo este contexto de ser estudiantes, pero también tenemos que analizar los derechos, desde el contexto de personas, ya que muchas veces nos preocupamos demasiado por todos los derechos que tenemos y nos concentramos tanto en los derechos, que se nos olvidan las obligaciones que vienen con cada derecho, muchas veces exigimos tantas cosas con los derechos, decimos tengo derecho a tal cosa a tal otra cosa también, pero cuando llega el momento de hacernos responsables de las obligaciones que conllevan, nos echamos para atrás, decimos que nosotros no lo tenemos que hacer que eso no va con lo que tenemos como derecho, creo que es algo muy importante y que muchas veces como estudiantes ignoramos, ya que no nos conviene, utilizamos mucho lo que nos conviene y lo que no nos conviene no lo hacemos y considero que es uno de los puntos más importantes y más destacados que me gustaría tener en este ensayo, el poder darnos cuenta de que tenemos bastantes derechos pero también tenemos obligaciones con cada uno que viene siendo una parte fundamental al momento de poner en práctica cada derecho que se nos fue otorgado.

En estos momentos he llegado a la conclusión de que todos estos valores son sumamente importante y ya lo largo de mi vida estudiantil que en estos momentos estoy costando un nivel medio superior próximamente es un nivel Superior al momento estado de estos derechos algunos no lo sé utilizado del todo ya que no sabía que contaba con ellos o simplemente no les daba la importancia necesaria pero todos los estudiantes relacionados con esta institución considero que cuentan con la oportunidad

de poder desarrollar estos derechos que tenemos como estudiantes al máximo solo hay que encontrar la forma de ponerlos en práctica.

Bibliografía:

- Lo que necesita saber sobre el derecho a la educación. (2021, 1 febrero). Recuperado 22 de septiembre de 2021, de <https://es.unesco.org/news/lo-que-necesita-saber-derechoeducacion#:~:text=El%20derecho%20a%20la%20educaci%C3%B3n%20es%20un%20derecho%20humano%20indispensable,ejercicio%20de%20otros%20derechos%20humanos.&text=Para%20que%20este%20derecho%20humano,obligatoria%2C%20que%20se%20puedan%20monitorear.>
- El derecho a la educación. (s. f.). Recuperado 22 de septiembre de 2021, de <https://www.escri-net.org/es/derechos/educacion>
- Wikipedia. (2021, 4 agosto). Derecho ambiental. Recuperado 22 de septiembre de 2021, de https://es.wikipedia.org/wiki/Derecho_ambiental
- Wikipedia. (2021p, agosto 10). Derechos culturales. Recuperado 22 de septiembre de 2021, de https://es.wikipedia.org/wiki/Derechos_culturales